
令和元年度２学期始業式 式辞

おはようございます。いよいよ２学期が始まりますが、皆さん、元気ですか～？
長い長い夏休みが終わりました。ここ最近では最も長い４４日間でした。しかし、終わってみる
と早かった気がしますが、いかがでしょうか？そして暑い夏でした。昨年の夏も暑かったですが、
今年の夏は、それに輪をかけて暑く感じました。全国各地で連日３５度以上の猛暑日が報告され、
熱中症で病院に搬送される人も後を絶ちませんでした。グリーンランドの氷が溶けるなど、地球は
確実に温暖化が加速しているように思います。しかし、本校においては、大きな事故や病気もなく、
今日ここに、こうして皆さんの元気な顔が見られたことを本当にうれしく思います。
１学期の終業式で、健康に留意し安全安心な毎日を送り、有意義な夏休みを過ごしてほしいとい
うお話をしましたが、どうだったでしょうか？
（代表４名のあいさつより）
４名の代表あいさつから、２学期の目標、強い決意の言葉がありました。とても頼もしく

感じました。
さて、夏休み、時系列で振り返ってみると、中体連の夏季総体、県大会に卓球部が出場しました
ね。県のレベルはさすがに高く、団体・個人とも初戦で敗退してしまいましたが、良い選手のレベ
ルの高いプレーを目の当たりにし、とても刺激になったと思います。是非、学んだことを新チーム
以降の毎日の活動につなげてほしいと思います。
７月下旬には、１年生の職場体験活動がありました。今年はすべて西表島内の事業所で、自宅か
ら通って実施しました。働くということが、どういうことなのか身をもって経験できたのではない
でしょうか。 野球部は離島甲子園で対馬に行きましたね。同じ離島のチーム同士で試合や交流す
ることができ、沢山の友だちもできたのではないでしょうか。お隣の石垣島のチームが優勝しまし
た。良い意味で刺激を受けたことと思います。次に向け頑張ってください。
また、地区陸上の練習も頑張りましたね。自分のエントリーした種目に自己ベストを目指し、頑
張ってください。各部活動も３年生が抜け、新チームとなって本格的に練習を始めたことと思いま
す。是非、それぞれ目標を設定し、それが達成できるようみんなで声を掛け合って頑張っていって
ほしいと思います。
そして、個人的にはホームステイや家族旅行、志望高校の訪問、家の手伝いなど、それぞれの計
画のもと、自分なりの充実した夏休みを過ごせたのではないでしょうか。
４年に１回予定されていた「南ぬ島まつり」が台風の影響で中止になったことは大変残念でした
が、校歌ダンスは体育祭でみんなで踊り披露しましょう！
本当に４４日間、過ぎ去ってしまえばあっという間という感じかと思いますが、是非夏休みを振
り返り、自分なりに反省評価をし、２学期への「糧」にしてほしいと思います。
さて、１学期は「基礎を耕す学期」でしたね。２学期は「目標に向かって鍛える学期」です。皆
さんよく知っての通り、２学期は学期の中で１番長い学期です。地区陸上、地区駅伝、体育祭、修
学旅行、テドウ山登山、地区総合文化祭など、大きな行事が盛りだくさんです。みんなで力を合わ
せ、一つ一つの行事が成功するよう、しっかり取り組んでいきましょう！
また、学習面においても、じっくり腰を据えて日々の授業、家庭学習に集中して取り組んでいく
ことが何より大切です。夏休みで少し緩んだ生活を一日も早くもとのペースに戻していきましょう。
結びになりますが、長い２学期です。何事もすべてうまくいくことばかりではないと思います。
思うようにいかない、苦しかったり、辛かったりすることもあると思います。そんな時は、船浦中
の仲間がいる、みんなで互いに支え合い、励まし合って乗り越えていくんだという気持ちをもって
ほしいと思います。そうした課題をみんなで乗り越えてこそ味わえる達成感、充実感があります。
是非、みんなで「よくやった」という達成感、「頑張った」という充実感を味わえるよう、実り多き
２学期となるよう頑張っていきましょう！皆さんの２学期の活躍と大いなる成長を期待し、始業式
の式辞といたします。
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